

## LA MÉTARE

**FJEP Métare : les enfants ont inauguré leur salle d'activité**

■ Les enfants sont très fiers de présenter leur nouvelle salle aux parents. Photo Anne-Marie JOUVE

En compagnie de leurs parents, invités pour l'occasion, les enfants du centre de loisirs du FJEP Métare ont inauguré ce mercredi après-midi leur nouvelle salle d'activité, entièrement réaménagée et décorée.

Depuis près de deux mois, enfants et animateurs, sous la houlette de Laura, animatrice des activités de loisirs du mercredi, et d'Emmanuelle Liem, animatrice art plastique pour les 6/11 ans, ont dessiné sur les murs puis peint les animaux de la jungle, en particulier ceux de *Madagascar*, un de leurs films préférés. Leur salle est maintenant très agréable, le mobilier à leur taille et les jouets sont prêts à les accueillir. La saison estivale démarre ce lundi 10 juillet pour se terminer par une grande fête, le vendredi après-midi 28 juillet. L'équipe d'animation propose aux enfants, petits et grands, ados et pré-ados, un programme varié où chacun devrait trouver du plaisir. Un fil rouge guidera toutes les activités, celui de la nature et de l'environnement. Le centre sera fermé en août pour ouvrir le 30, pour les inscriptions de rentrée.

CONTACT FJEP Métare, 16, rue Virgile. Tél. 04.77.38.63.16.

## MONTAUD

**Marche nordique au parc de Montaud**

Johan Grataloup a 25 ans, il a une licence Staps (Sciences et techniques des activités physiques et sportives) et surtout il a la pêche. Il travaille depuis peu à temps partiel, au club de l'Étoile de Montaud. Il a l'initiative de nouvelles propositions sportives. En effet il animera dès la rentrée 2017-2018 un atelier marche nordique pour 15 participants.

« C'est un sport qui est bon pour tous et qui fait travailler tout le corps : les jambes évidemment et les bras, avec les bâtons qui servent à se propulser. Pour participer on n'a pas besoin d'être un pro de la marche », explique le jeune coach.

L'activité aura lieu tous les mercredis, de 14 à 16 heures. Elle commencera par un échauffement et sera suivie d'une marche de 5 à 8 km, au parc de Montaud, pour se terminer par des renforcements musculaires et des étirements. Des séances découvertes sont proposées à partir de mardi 11 juillet.

INFORMATION-INSCRIPTION Étoile de Montaud, Tél. 04.77.92.75.30 ou multisports.montaud@gmail.com ; découverte : mardi 11 juillet, de 9 à 11 heures et mercredi 12 juillet, de 8 h 30 à 10 h 30. Site Internet : www.montaud-multisports.com



■ Le chemin pour se rendre au crêt des 6 soleils est pentu. Photo Mikael MIGNET

## BEAUBRUN-TARENTEIZE ÉDUCATION

**Les jardiniers récoltent le fruit de leur travail**

■ Pierre Gioia (debout avec un chapeau) entouré des enfants de Pailion et Soleysel, de leurs enseignants, des animateurs et de Mohamed, de l'Acars. Photo Josette GENTE

Ce mercredi, un instant convivial a réuni les partenaires des jardins partagés du square Marie-Linossier : des classes du REP Gambetta, les animateurs de la ferme au chantier, l'Amicale de Beaubrun, l'Acars et les représentants des structures intervenant dans le cadre de la politique de la Ville.

À une semaine d'intervalle, deux temps conviviaux ont permis de réunir les classes des écoles Descours, Pailion, Soleysel et Tarentaize qui cette année ont participé au jardin pédagogique.

« Nous avons créé un jardin en accès libre où chacun peut venir se servir en plantes aromatiques dans les six bacs mis en place »

Le jardin pédagogique de la rue Deverchère accueille depuis plusieurs années les élèves du REP (Réseau d'éducation prioritaire) Gambetta (REP Grand centre). À partir du mois d'avril les classes viennent une demi-journée par semaine cultiver leurs parcelles. Cette année, l'activité a pris

un nouvel élan avec l'intervention, sur quatre séances, de Pierre Gioia, de l'association La ferme en chantier. Le jardin pédagogique a été amélioré, notamment grâce à la pose de paillis offert par Gérard Pichon, un paysagiste proche qui est intervenu bénévolement et la mise en œuvre de permaculture dans une partie du jardin.

« Parallèlement, explique Pierre Gioia, nous avons exécuté sur une autre partie du square, un chantier éducatif de 200 heures mené avec les enfants du quartier, en soirée et pendant les week-ends. Nous avons créé un jardin en accès libre où chacun peut venir se servir en plantes aromatiques dans les six bacs mis en place. Nous avons aussi aménagé la friche qui était à l'arrière du square : les 3/5 ans et les 8/10 ans de l'amicale de Beaubrun y travaillent depuis la mi-mai. Ils font tout tout seuls, c'est plus long mais les résultats sont là. » Des jeunes de la prévention de l'Acars (Association communautaire d'action et de recherches sociales) sont également intervenus sur le site, notamment pour aménager la cabane du jardin. La peinture a été refaite, des casiers en bois accueillent les outils des jardiniers, des porte-manteaux leur permettent de ranger leurs vêtements.

**La ferme en chantier**

L'association est née de l'intérêt pour l'agriculture urbaine de Julien Thomas et Pierre Gioia. Ils ont réalisé la conception et l'aménagement du projet du square Marie-Linossier (à l'angle du boulevard urbain et de la rue Deverchère).

La ferme en chantier s'appuie sur les principes de l'économie circulaire (valorisation des déchets verts et de ceux du bâtiment), l'écologie industrielle et dans une démarche s'inspirant de la permaculture. Elle a pour vocation de promouvoir l'agriculture urbaine.

D'autres projets sont en cours, comme la création d'un verger partagé (plantation de 500 arbres et arbustes) et d'un démonstrateur d'agriculture urbaine sur une friche immobilière mise à disposition par le bailleur social Néolia. Le démarrage est prévu pour cet été. Les gros travaux de terrassements auront lieu fin août.